

N°79
PRIX LIBRE

LE CRIEUR

FÉVRIER
2024

JOURNAL PARTICIPATIF MENSUEL DE LA VILLENEUVE

QUARTIER

LA VILLENEUVE, 50 ANS DE PHOTOS, ÉPISODE 4 : LE PARKING SILO 3

Pour ce quatrième épisode des photos de la Villeneuve, *Le Crieur* se penche sur la crique centrale de l'Arlequin, plus particulièrement sur un monstre de béton disparu, le parking silo 3. Oui, tout un numéro sur un parking silo. Si si, vous allez voir, ça va être intéressant !



Comment construire suffisamment de places de parkings pour 1800 logements sans bétonner tout le quartier ? En construisant des parkings en silo ! À l'Arlequin, quatre furent construits de 1972 à 1973, numérotés du sud au nord de 1... à 5. Le silo 2, programmé dans la crique sud, ne fut jamais édifié. Ils furent réalisés par la ville de Grenoble, avec un emprunt auprès d'une filiale de la Caisse des dépôts et consignation. Semi-enterrés, vastes d'environ 350 places



(libres ou en boxes), trois des parkings silos abritaient des écoles sur leur toit. Le sommet du parking silo 3, en plein centre de la crique centrale, le plus proche des immeubles, fut laissé libre. Un système de passerelles reliait les silos entre eux et les silos aux immeubles d'habitation.

Avec leur architecture proche

du bunker, les silos n'étaient pas vraiment des canons de beauté mais ils avaient néanmoins l'intérêt esthétique d'adoucir la vue sur l'Arlequin et en casser l'effet muraille, comme des collines devant des montagnes. Les incendies réguliers de voiture n'ont cependant pas aidé à en faire des lieux réjouissants.

Le toit du parking silo 3 fut le terrain d'activités des écoles maternelles des Bouleaux et des Charmes. Les jardinières étaient entretenues par les espaces verts de la Ville. Mais cet entretien fut abandonné après la fermeture des écoles,

Légendes des photos, dans le sens des aiguilles d'une montre :

la démolition du parking silo 3,



en décembre 2017. Le premier volet de la rénovation urbaine du quartier, voté en 2008, a acté la démolition des deux parkings

silos désaffectés de la crique centrale pour les remplacer par un « aménagement paysager sobre (sic) », aussi appelé terrain vague. Une reprise totale de la crique centrale, pas encore réalisée, est prévue dans le second volet de la rénovation urbaine, voté en 2018. (Benjamin Bultel, *Le Crieur de la Villeneuve*) ;

l'ancienne école maternelle des Bouleaux, sur le toit du parking silo 4, en mars 2017. Des trois écoles construites sur ces parkings, seule subsiste l'école maternelle de la Rampe, sur le toit du parking silo 1, renommé parking Trois quartiers, tout au sud de l'Arlequin. (Benjamin Bultel, *Le Crieur de la Villeneuve*) ;

mise en terre des jardinières du parking silo 3. Elles seront gérées par les espaces verts de la Ville avant que des habitants n'y installent des jardins collectifs. (Honoré Paris, *La Maison de l'image*) ;

vue de la crique centrale et sur trois des parkings silos : le 3 au premier-plan, le 4 avec l'école des Bouleaux à gauche et le 5 avec l'école des Charmes au fond, vers 1973. La salle 150, en bas à droite de la photo, est en construction. Ces trois parkings silos ont été démolis mais le 5 a été remplacé par un nouveau parking silo, au même emplacement, en 2015. (Honoré Paris, *La Maison de l'image*).



LE PÉRIMÈTRE DU QUARTIER POLITIQUE DE LA VILLE (QPV) VILLENEUVE - VILLAGE OLYMPIQUE A CHANGÉ LE 28 DÉCEMBRE 2023. PARMI LES PRINCIPALES ÉVOLUTIONS POUR LE QUARTIER : L'ENTRÉE DES COPROPRIÉTÉS LA BRUYÈRE (AVENUE LA BRUYÈRE) ET GRENOBLE VILLAGE (AVENUE REYNOARD ET RUE DODERO) DANS LE PÉRIMÈTRE ; LA SORTIE D'UNE PARTIE DE LA COPROPRIÉTÉ GRAND PARC (AVENUE DE CONSTANTINE) ET DE LA RÉSIDENCE DES CASCATELLES. LE NOUVEAU PÉRIMÈTRE EST CONSULTABLE SUR INTERNET À CETTE ADRESSE : SIG.VILLE.GOUV.FR/TERRITOIRE/QN03807M

CULTURE

POMPIERS-HABITANTS, TANDEM GAGNANT

Les pompiers ont vendu leur traditionnel calendrier à l'Arlequin mercredi 10 janvier. Particularité du quartier, depuis 2010, des habitants les accompagnent lors de leur tournée, ce qui permet à la fois d'orienter les pompiers, d'échanger sur leur travail et de faire de la pédagogie auprès des autres habitants. Salutaire après l'incendie du mois de décembre 2023 au 120 galerie de l'Arlequin qui a coûté la vie à un habitant. L'initiative a été menée par l'association des habitants du 30-40 Arlequin et par la table de quartier de la Villeneuve, avec l'appui de la Ville de Grenoble.



Un pompier de Saint-Martin-d'Hères vendant son calendrier à une habitante du 54 galerie de l'Arlequin. (photo : BB, Le Crieur de la Villeneuve)

MOBILISATION CONTRE LA LOI « ASILE ET IMMIGRATION »

Un recueil de témoignages d'habitants et d'habitantes du quartier contre la loi « asile et immigration » a eu lieu fin janvier. Une réunion publique d'information et de conseil aura lieu le 22 février.

partiellement censurée par le Conseil constitutionnel plus tard dans la journée. Un compte-rendu de cette mobilisation et des témoignages est à lire sur notre site internet : www.lecrieur.net/mobilisation-contre-la-loi-asile-et-immigration/

« On désunit les peuples au lieu de les unir, ça fout tout en l'air. » Voici un des témoignages que des salariés du milieu associatif de la Villeneuve, qui faisaient grève jeudi 25 janvier pour protester contre la loi « asile et immigration », ont recueillis devant le Patio. La loi a été

À noter qu'une réunion publique d'information et de débat sur la loi sera organisée le jeudi 22 février, à partir de 16 heures, salle 150. Des juristes pourront répondre aux interrogations des habitants, recueillies en amont et au cours de la réunion. Une garde d'enfants sera proposée.

À SUIVRE

Petites annonces, vie du journal, événements du quartier, paroles de collégiens, revue de presse, c'est la rubrique pratico-pratique du Crieur.

LES POÈMES DE MAYAVRIL : LES COURSIVES

Les coursives
Une à une
Je les passe, les coursives
Partageuse de plus en plus
Rue voisine
Rue d'aller et venir
Rencontre aléatoire
Des voisins d'ailleurs
Les mêmes et les nouveaux Vivants
Des bruits, surtout ceux d'en haut
Musique insistante
N'aurai plus de temps
Pour aimer
Un luxe devenu
D'abord payer l'impôt foncier
Ensuite aller aux dépenses
De première
Nécessité

Moi à la Villeneuve
Même le Premier ministre
Est entré au Patio
Sur notre lieu de vie
Chaleureux échange
Sur nos sans-papiers

De fabuleuses rencontres
Dans la vie banale
Nous sommes si bien
À la Villeneuve

LES COQUILLES DU MOIS

Plusieurs erreurs se sont glissées à l'insu de l'équipe du Crieur dans les précédents numéros mais n'ont pas échappé à nos lecteurs et lectrices. Ainsi, dans le numéro 77, dans le paragraphe *Lactu sur un plateau*, il faut lire *école des Charmes* au lieu de *école de la Rampe*. Le coupable est condamné à retourner en CP. Dans le numéro 78, la photo de une montre un frêne et non un saule. Le coupable est condamné à apprendre la liste des arbres du parc de la Villeneuve par cœur.

QUARTIER

SUITE DES PHOTOS, ÉPISODE 4

au début des années 2000. Le toit du parking silo 3 devint un terrain de jeux pour les enfants comme pour les chats. La végétation resta en jachère une dizaine d'années, avant que des habitants ne se réapproprient les jardinières



SOUTENEZ L'INFORMATION INDÉPENDANTE METTEZ UNE PIÈCE DANS LA TIRELIRE

pour en faire des jardins partagés. Pendant quelques années, le toit du silo fut un espace de sociabilisation. Les premiers ateliers de rue de Mme Rueta-baga, avant même la création de l'association, s'y sont ainsi tenus.

N'ayant plus vraiment d'utilité, les parkings silos 3 et 4 furent démolis en 2017 pour laisser place à un espace libre temporaire qui, comme souvent, dure à n'en plus finir. Triste crique centrale désormais, avec sa pelouse clairsemée, ses maigres arbres et sa fontaine hors d'usage. Vivement la réhabilitation de la place !

Légendes des photos, de haut en bas :

les jardins partagés du silo 3 en 2015. L'ancienne école des Bouleaux, dont les accès sont murés, est visible en haut. (Yannick Lardet) ;

travaux de peinture pour la signalisation monumentale sur le parking silo 3, vers 1973 (Honoré Parise, La Maison de l'image) ;

construction du parking silo 4, photographiée sans doute en 1972. Les montées 120 et 130 galerie de l'Arlequin, en construction, sont visibles dans le coin supérieur gauche de la photo. (Honoré Parise, La Maison de l'image).

L'ESPACE DÉTENTE

	1			6	8
6		4		7	1
8				6	
1			7	8	
		8			5
			6	3	
			5		
	8	6		2	4
	2	7			5

La solution du sudoku du numéro précédent (n° 78).

6	8	2	6	7	1	9	5
1	4	9	2	8	7	6	3
6	7	9	5	1	8	3	4
8	3	4	1	5	2	6	7
9	6	2	8	3	5	1	7
2	5	1	8	9	6	4	3
5	1	4	6	9	7	8	2
7	2	6	1	8	5	9	3
4	9	8	7	3	2	6	5

RETROUVEZ L'INTÉGRALITÉ DES ARTICLES SUR WWW.LECRIEUR.NET

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU CRIEUR DE LA VILLENEUVE : JEUDI 29 FÉVRIER, 18 H 30, AU REPÈRE, 51 PLACE DES GÉANTS